

tienne doit les prémunir contre la fatuité que causent souvent les avantages sociaux, l'élévation, la bonne opinion de ses qualités, de son mérite.

8. Q. Faut-il écrire une lettre comme on parle ?

R. Oui, si l'on est dans l'habitude de parler réellement bien, et encore, il est bon de se rappeler le proverbe, un peu absolu peut-être : Les absents ont toujours tort. Dans une lettre une parole imprudente est doublement impardonnable. Dans la conversation parlée, s'il nous échappe un terme impropre, nous sommes là pour en réparer le mauvais effet. Dans une lettre c'est différent, nous ne pouvons excuser nos fautes et d'autant moins que nous sommes censés avoir eu tout le temps de peser à ce que nous avons à dire. Une expression inconvenante dans une lettre ne s'oublie pas et fait tache sur l'éducation, voir même sur le caractère. La lettre est un miroir où est examinée et jugée la personne qui l'a écrite.

9. Q. Pourquoi ne doit-on rien dire dans une lettre qui puisse nuire à quelqu'un ?